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全國政協委員、香港浙聯會常務副會長詹洪良三十多年前已踏足內地做

生意，一直見證內地的巨大發展變化。自2005年起，他每年帶領香港青少

年到浙江交流，潛移默化引導學生關心國家、熱愛國家。他日前接受香港

文匯報．人民政協專刊訪問時表示，香港回歸後，港人當家作主，年輕人

應該更全面準確了解祖國發展，抓住機遇，融入國家發展大局。「大家都

是中國人，我們的心應歸向國家，更好維護國家利益，幫助國家更好發

展。」 ■香港文匯報．人民政協專刊記者 沈清麗
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今年香港回歸21周年，香港浙江省同鄉
會聯合會（香港浙聯會）在7月組織

1,000名年齡介乎15歲至23歲的香港青少
年，前往浙江11個城市進行體驗式的交流
學習。
是次活動也是正式落實習近平主席在香港
回歸20周年視察香港時，號召全社會帶頭
關心青年，幫助年輕人成長的指示。
這是一次形式特殊的體驗式考察，詹洪良

為此行做了大量籌備工作。
他說：「此行我們帶領學生走訪了11個

城市，首站是杭州，我認為香港年輕人有機
會真是要去杭州看看，想想90歲的馬哈蒂
爾擔任馬來西亞總理後的首次訪華，為何首
站是杭州的阿里巴巴？」
「現在內地真的有很多發展機會，我們希

望香港的青年學生不要以為自己發展的地方
只有香港，好像創立大疆創新的汪滔（杭州

人），就是在香港科技大學畢業的，他的研
發總部則在深圳。」

盼社會添機會 讓港青「走出去」
詹洪良指，自己接觸過的年輕人，有些因

為父母或老師的關係，從未返過內地。因
此，社會上有能力的人可以製造更多機會，
幫助年輕人去內地看看。「此次交流團反應
非常良好，多達30間學校報名參加，他們
既有中學生，也有大學生，多達1,000人，
當中八成是首次踏足浙江。」
詹洪良自2005年開始，每年都會組織本
港中學生到浙江交流。說起當中緣起，他

說，2003年自己列席浙江省政協會議後，第
二年認識了也是委員的漢華教育機構主席李
潔儀。「當時李潔儀同我提出，希望我能資
助她們的學生返內地交流，當時我覺得很
好。」
2005年，詹洪良親自帶領了來自漢華中

學、培僑中學、勞工子弟學校、香島中學、
福建中學五間學校（五校）的40名學生踏
足浙江。

率港生北上 感覺更年輕
自此之後，詹洪良每年都會帶領來自五校

的學生到內地交流，十多年來走遍了祖國大

江南北。「我們第一年去浙江，第二年去其
他不同省市，這樣就已經十幾年了。」
他笑稱，「每年自己帶隊感覺很好，一點

兒也不會累，能和年輕人在一起，感覺自己
愈來愈年輕。」
這些年來，他除了組織香港青年學生到浙

江考察，更成功牽線香港漢華中學與台州學
院附屬中學結為姊妹學校。
詹洪良指，自2015年起，浙江省政府非
常支持這類青年交流活動，「我們除了解決
交通費用，落地後的所有費用均由省政府支
持。明年我們會繼續舉辦以五校學生為主的
交流團，下一站想去湖南。」

■詹洪良首次參加全國政協會議。

在過往社會活動中，詹洪良皆以兄長
詹耀良為主導，自己退居二線，默默支
持兄長的工作。近年，詹洪良開始活躍
於前線，也將更多時間放在社會工作。
特別是2014年，香港發生「佔中」後，
他擔任「反佔中」大聯盟執委，更出任
浙聯會義工團團長，親自走在前面帶領
鄉親維護香港繁榮穩定。
他說：「我現在人生的追求是全力以赴為
社會服務，希望令香港社會和氣生財。」
2011年，詹洪良接替兄長詹耀良出任香
港台州同鄉會會長，現時身兼多項公職，
包括浙江省僑聯副主席、浙江海外聯誼會
常務理事、台州海外聯誼會副會長、台州
市工商聯副主席，也是香港臨海同鄉會創
會會長、浙聯會常務副會長等。

助鄉事業發展 推動浙港交流
2003年詹洪良獲家鄉領導邀請列席浙江

省政協會議，2011年正式成為委員。他熱
心公益，除了資助家鄉各項事業發展，更
積極建言獻策，推動浙港兩地交流合作，
曾獲「優秀委員獎」，今年更獲浙江省推
薦成為全國政協委員。
從地方政協走上全國政協，詹洪良說：

「全國政協在我國政治體制中具有重要的
地位，能夠成為全國政協委員的一員，這
既是榮譽，也是責任，一定要好好發揮政
協委員的作用。」
他舉例說：「今年我參加北京兩會，我

看到國家部委非常重視我們委員的提案，
有關我們的提案他們一定會認真答覆，做

得到的一定會做，做不到也會解釋為何做
不到；我們開會討論，他們也會認真記錄
及跟進，之後也很用心安排各項考察活
動。」

「港面對大事應主動發聲」
他稱，「所以我們在香港一定要認真履

行職責，支持國家發展、支持香港繁榮。
特別是香港面對重要大事，我們應主動發
聲，維護『一國兩制』。」
他又說，近年我們浙聯會義工團也積極

投入香港選舉工作，大力支持愛國愛港的
人進入議會，希望令立法會運作得更暢
順，減少各種社會爭拗。

■香港文匯報．人民政協專刊
記者沈清麗

「國家已經給予我們香港年輕人很
多機會，隨着國家一直在發展進步，
香港年輕人也要自我努力，更好抓住
機會。」詹洪良指，祖國改革開放
後，自己已在內地做生意，在東莞投
資，因此自己早已融入了國家發展。
「現在國家推出粵港澳大灣區發展戰
略，正是香港年輕人融入國家發展的

新機會。」

灣區建設助兩地更融合
詹洪良表示，「如果說，國家改革開放
的紅利偏重於廠家，現在大灣區的建設紅
利則是香港的專業人士，相信香港醫療、
護士行業，在大灣區會特別搶手，會計、
律師等也大有發展空間，內地正需要香港

的國際化專業服務，幫助企業走向國
際。」
他相信，大灣區建設會推動香港與內地

更加融合發展，因此香港年輕人要自己努
力，主動行先一步，為自己創造更多的機
會。
他舉例指，我們有個會長在香港一間大

學擔任教授，他在深圳有個研究所，研究

3D打印等技術，國家也有資助，因此都
做得幾好。
詹洪良說：「香港年輕人的出路真的很

多，不論是從政、從商，還是成為專業人
士，只要肯去多想、多做，不怕辛苦、不
怕吃虧，並且持之以恒，相信周邊總有很
多機會的。■香港文匯報．人民政協專刊

記者 沈清麗

詹氏有限公司董事總經理詹洪
良在訪問中指，「內地實行改革
開放，我哥哥（詹耀良）1979年
已先到浙江搞來料加工，我則是
1983年返到杭州開始與哥哥做生
意。」說起第一次到內地的感
受，他說：「當時在杭州街頭上
只能見到3種顏色的衣服，除了

墨綠色、藍色、灰色外，沒有其他顏
色了。」

憶初北上：街上只見3色
詹洪良在香港出生、受教育，1975

年負笈加拿大修讀機械工程，1982年
底回港，翌年與哥哥到內地做生意。
他說：「這是我人生第一次踏足內

地，當時感覺內地和香港非常不同，
我最記得的是，當時在大街上只看到
3種顏色的衣服。」
他說：「我們算是最早進入內地投

資的港商了，時至今日，我能夠感受
到國家改革開放40年來所帶來的社會
改變。」
說起當年返鄉投資設廠，詹洪良

指，上世紀80年代起香港工業逐漸式
微，我們工廠主要生產高檔手套，需
要大批工人，可是工廠一直缺人，生
產面對很大的壓力。「我們都試過從
內地引進外勞，但是作用不大，因為
外勞無法適應香港環境，最後都是返

回內地。」
他續說，上世紀80年代，正值內
地工業起飛，於是1983年開始在浙
江搞來料加工，1987年更在東莞設
廠，生意發展得很迅速。
不過，公司手套主要出口歐美，面

對內地配額問題，公司又在海外覓地
設廠，最後選在孟加拉。1996年更把
香港的工廠結束了。
2006年，公司繼續在四川簡陽投資
興建加工廠，詹洪良指，我們東莞工
廠的工人大部分來自四川，他們在東
莞工作超過10年、20年了，大家很想
回鄉，所以我們便在簡陽興建加工
廠，令他們回鄉後可以繼續工作。
「我們在東莞裁好布料，用貨車運到
四川加工後，再運回東莞包裝及出
口。改革開放多年，內陸地區的運輸
網絡做得很好，因此我們考慮可以直
接從四川出口外國，以節省運輸成
本。」
詹洪良指，不過，隨着社會潮流轉

變，手套工業已走進夕陽，整個行業
不斷萎縮，高峰時公司聘請超過2,500
名工人，現在已減少了一半。
因此，公司多年前開始拓展其他行

業，在家鄉投資房地產，至今已興建
多間星級酒店和百貨商場。

■香港文匯報．人民政協專刊
記者 沈清麗
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■全國政協委員詹洪良暢談青年工作。 香港文匯報記者曾慶威 攝

▲詹洪良將台山同鄉會會所設在公司，方便開
會交流。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■詹洪良率領勞工子弟中學學生到浙江交流。

■詹洪良帶領香港大專生到浙江考察。

▶詹洪良率領浙聯會義工團探訪老人院。

■■詹洪良參加政協委員詹洪良參加政協委員
考察團考察內地高鐵考察團考察內地高鐵。。

■詹洪良
（右三）
積極參與
浙港兩地
交 流 活
動。

灣區機遇處處
港青融國良機


